
謝偉俊初步計劃在社交網站facebook上設立關注組
群，除反對外傭可享有永久居留權外，亦希望網友主
動就事件發表意見，他坦言個人擔心司法覆核一旦裁
定外傭勝訴，影響長遠就業及福利等政策。因為若有
10萬名外傭同時取得居港權的話，她們大部分擁有大

學學位資格，一旦流入人力市場，將對年青一代及婦
女就業構成很大打擊。

覆核倘勝訴 福利教育手尾長
他續指，一旦外僱成為本港永久居民，便可申請其

家人來港定居，未來對特區住屋、教育及醫療等福利
政策同樣構成沉重壓力，特區政府有需要盡快作出部
署，不應拖到法院有裁決時，才作出反應：「到時會
很混亂，所以我現先透過facebook渠道，讓市民發表意
見。」謝偉俊重申，成立社群是希望引起社會關注，
不是要對法庭施加壓力。

梁愛詩：法官決定是否釋法
對外傭居港權的案件，梁愛詩出席一公開活動時指

出，自己對此事有一些看法，但現時案件已進入法律

程序，故不作評論。至於法官會否提請全國人大釋

法，她認為，法官自己會決定有關案件是否涉及與中

央關係，決定是否提請釋法。她又表示，終院早前就

剛果案提請全國人大釋法，全國人大委員長會決定是

否加入常委會的議程，最快的會議時間將是8月下旬。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）選舉管理委員會建
議明年立法會地區直選分界不變，連同新增的5個議
席，即共35個直選議席按人口比例分配，其中九龍西
會維持5席，港島區、九龍東、新界西各增1席，新界
東則增加2席。多名立法會議員質疑，現時新界西人口
增至200萬，議席與人口比例不符，建議選管會考慮將
新界劃分至3個選區，確保選民「票值」不變。政制及
內地事務局局長林瑞麟重申，議席人口分配符合法定
15%的上下限，在維持原有5區的原則下，難以將新界
西分劃成2個選區。

民建聯建議全面重劃選界
立法會政制事務委員會昨日討論明年立法會地區直

選分界。民建聯立法會黨團召集人葉國謙相信，維持5
個選區未能配合人口變化，對新界300多萬居民亦未見
公平，認為政府應糅合新界東西人口重新劃界，將全
港選區由5個增至6個，但礙於現階段已經進入立法階
段，期望政府下次劃界時切實研究及檢視人口數字，
使議席分配合理化。在議會選區劃界方面，葉國謙以
「灣仔過細東區過大」為例，促請政府全面檢視劃界，
令區議員更有效服務市民。
林瑞麟回應時強調，政府在聽取及參考不同黨派意

見後，提出決定維持五個選區，既確保各個選區票值
不偏離超過15%的法例要求，同時亦維護各大黨派及
獨立候選人在區內的多年經營，令工作得以持續，而
非外界所指的選擇性聽取民意。
選舉事務處總選舉事務主任李柏康重申，選管會為

獨立非政治性組織，處理劃界工作時會確保選區獨特
性、地區及交通聯繫。
對有議員建議將離島劃入港島選區，李柏康直指做

法並非最妥當，認為離島地區特徵與新界相近，相反
與港島區則不同，合併會有違地區獨特性；至於大嶼

山分別屬於荃灣及離島兩個地方行政區，若將整個大
嶼山一併列入香港島，亦不符合現行法定行政區分
界。
選舉活動指引方面，葉國謙批評指引模糊，質疑不

少灰色地帶會令候選人誤墮法網，包括攻擊字眼的廣
告等，期望選管會提供更多具體例子，「如果將有攻
擊字眼的批評納入選舉廣告，那電台烽煙節目、派發
多用刀呢？我認為選管會需要盡快澄清」。李柏康回應
時說，不同情況牽涉不同的法律詮釋，除非有確實案
例，否則難以具體羅列違規活動。
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林瑞麟：新界西難分劃2選區

反對外傭享居權關注組成立
謝偉俊牽頭設群組 籲網民齊拆「計時炸彈」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼背後策動港珠澳大橋環評風波而被千夫所指後，公民黨

再被質疑挑起法律爭端。公民黨憲制及管治支部副主席李志喜協助3個菲律賓家庭入稟高

院，申請司法覆核，挑戰《入境條例》不容許家庭外傭在港定居的規定，引起社會關注若官

司勝訴將對香港福利、經濟造成沉重負擔。立法會議員謝偉俊昨日宣布成立關注群組，反對

外傭可享有永久居留權，又指出有關案例將會是繼遞補機制後，另一個「計時炸彈」，特區

政府必須及早處理。香港基本法委員會副主任梁愛詩則指，相信法官會決定有

關案件是否涉及特區與中央關係，決定是否提請釋法。

香港文匯報訊（記者 唐苗苗、李潔

穎，通訊員 穗府研 廣州報道）2011
年穗澳合作會議昨日在廣州南沙舉
行，澳門特區行政長官崔世安與廣州
市市長萬慶良出席會議。雙方明確將
全面推進廣州與澳門在經貿、旅遊、
會展、文化產業等方面的合作，共同
推進南沙實施CEPA先行先試綜合示
範區建設，致力打造穗澳合作機制建
設新平台、產業轉型升級新平台、中
葡經貿合作服務新平台、社會管理和
社會服務對接新平台等「四大新平
台」，並簽署了4項合作協議。

深化CEPA先行先試
這是今年4月粵澳合作聯席會議上

成立穗澳合作專責小組以來穗澳雙方
舉行的第一次會議，由穗澳合作專責
小組的澳方組長澳門經濟財政司司長
譚伯源，與穗方組長廣州市副市長陳
明德共同主持。
會議具體探討了穗澳合作下一階段

的工作重點，特別是進一步細化和實
施《關於穗澳共同推進南沙實施
CEPA先行先試綜合示範區合作協
議》，進一步共同研究探討在文化創
意產業合作、南沙郵輪母港合作、人
員往來便利化、高端醫療服務合作、
南沙粵澳遊艇「自由行」等領域的合
作事宜，全面務實深化穗澳更緊密合
作。

簽署4項合作協議
會後，雙方還簽署了《廣州澳門加

強會展業合作協議》、《穗澳加強旅遊合作備忘
錄》、《2012澳門．廣州名品展合作備忘錄》以及
《關於舉辦「2011年穗澳商協會聯席會暨行業合作
對接洽談會」的合作協議》等4項合作協議。
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■澳門特首崔世安與廣州市長萬慶良出席2011
年穗澳合作會議。 香港文匯報廣州傳真
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